

## **ACTA 84° CONSEJO COMUNAL DE SEGURIDAD**

Comuna: Los Ángeles

Fecha: 27 de Junio 2024

Inicio: 15.30 horas Término 17.30 horas

Lugar: Sala de Sesiones Concejo Municipal

Junto con saludar a todos los asistentes, el Alcalde Esteban Krause Salazar, da por iniciada la 84° sesión del Consejo Comunal de Seguridad Pública, para indicar la tabla a tratar.

- -Exposición Carabineros Primera Comisaría de Carabineros.
- -Exposición PDI.
- -Exposición Dirección de Seguridad e Inspección Municipal.

Luego de comentada la tabla, el Alcalde da la palabra al Comisario de Carabineros, Luciano Lagos Ormeño, quien expone sobre las principales diligencias desarrolladas por esta policía en la semana 24, en el período comprendido entre el 1 y 16 de junio, quien expone en representación de la Prefectura de Carabineros nº 20 Bío Bío, respecto al registro delictual correspondiente a la Primera Comisaría de Carabineros Bío Bío, destacando 572 detenidos por delitos de connotación social,

siendo el de hurto, el que presenta mayor número de casos, seguido por robos con fuerza y hurto.

En el caso de violencia intrafamiliar se observan 128 casos con detenidos; 96 hombres y 32 mujeres.

Por otra parte, se desarrollan 58.809 controles a la fecha, fiscalizaciones e infracciones relacionadas con 32.966 controles vehiculares, 16.606 de identidad; 199 fiscalizaciones de locales de venta de alcoholes, 4.869 comerciales y de 4.169 infracciones de tránsito.

Destaca también los 159 detenidos en el contexto de la implementación del Plan Calles Sin Violencia, en los sectores a intervenir; y la incautación de 5 armas, de tipo cortante.

En tanto, respecto a la labor conjunta a personal municipal se lograron un total de 1.661 controles a la fecha, fiscalizaciones e infracciones: 776 controles vehiculares, 594 controles de identidad, 219 fiscalizaciones a locales comerciales y 72 infracciones de tránsito; además de 15 decomisos con 7 detenidos.

Asimismo, el oficial detalló el apoyo de funcionarios de Carabineros durante la emergencia por sistema frontal, del día 9 de junio.

Luego el alcalde dio la palabra al Subprefecto de la Policía de Investigaciones, José Brevis Gutiérrez, quie detalló diligencias relacionadas con delitos ocurridos en la provincia de Bío Bío; entre ellos, la detención de una persona por su responsabilidad en la sustracción de una niña de 12 años, resultando ser el conocido "psicópata de los calzones".

Asimismo, se logró la detención del autor de un homicidio ocurrido en Pitril, comuna de Alto Bío Bío y de otra persona responsable de otro homicidio en el sector de San carlos Purén, en la comuna de Los Ángeles.

También se informó que a través de un procedimiento masivo se logró la detención de 17 personas por el delito de tráfico ilícto de drogas en la ciudad de Los Ángeles, en el que se allanaron 13 domicilios ubicados en las poblaciones Escritores de Chile, y Contreras Gómez, sector La Montaña y Santa Fe; incautando cocaína base, clorhidrato de cocaína, cannabis, sentís y dinero en efectivo.

Asimismo, el oficial se refirió a la detención de una persona autora del robo con violencia de local ubicado en calle San Martín, donde el encargado denunció haber sido amenazado con un arma de fuego

El oficial informó que funcionarios del Departamento de Migraciones y Policía Internacional efectuaron fiscalizaciones en diferentes puntos de la provincia, obteniendo un número importante de personas extranjeras indocumentadas (venezolanos, haitianos, ecuatorianos y chinos) y con irregularidades, siendo denunciados con el objetivo de tramitar su expulsión.

Luego de la exposición del Subprefecto Brevis, el alcalde le da la palabra a la Directora (s) de Seguridad Pública, Amada Carolina Beltrán Robles, quien se refiere a la la labor de la Central de Televigilancia destacando los puntos con mayor cantidad de procedimientos: Freire con Ricardo Vicuña; Avenida Los Ángeles con Colo Colo; Tucapel con Villagrán; prolongación Rengo con José Manso de Velasco; Calbuco con prolongación Rengo y Galvarino con Colón.

Asimismo destacó los delitos con más ocurrencia en la comuna, según informe entregado por Carabineros, que se resume en el robo en lugar habitado (25); robo en lugar no habitado (22); robo de accesorio de vehículos (18); robo con intimidación (6); robo con sorpresa (4); robo con violencia (3) y robo de vehículo motorizado (3).

La Directora de Seguridad (s), también detalló el reporte del año 2023 y 2024 del "Programa Denuncia Seguro en Los Ángeles", con 214 y 62 (enero a mayo), respectivamente; destacando las denuncias por tráfico, tenencia de ramas, delitos contra la propiedad, violencia intrafamiliar, entre otros.

Parra indicó que el servicio de Fiscalización logró 377 infracciones, 181 de tránsito y otras 31, al comercio establecido y ambulante autorizado.

En el mes de junio desde la Central de televigilancia se escanearon 21.562 patentes de vehículos.

En tanto, se desarrollaron 345 servicios preventivos, en el sector urbano como rural; destacando que la intervención de los patrulleros y la Dirección en general, estuvo focalizada en apoyo a las emergencias derivadas del sistema frontal del día 10 de junio

También se desarrollaron 6 desalojos de personas en situación de calle, en diversos puntos de la comuna, en coordinación con carabineros y la Dirección de Medio Ambiente, durante el mes de Junio, y 47 en lo que va del año.

La Directora informó sobre el sistema frontal que afectó a la ciudad el día 10 de junio, informando sobre los puntos urbanos y rurales más afectados por las inundaciones; también señaló que fueron 1.163 los llamados recibidos por la Central de televigilancia, lográndose la aplicación de 467 FIBES a familias

según afectación. Luego de consultas hechas por los asistentes y sin más temas que tratar, se da por finalizada la sesión a las 17.30 horas.